

 Fecha: 27-01-2025
 Pág.: 7
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 683,6
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Frente Amplio, Mirosevic (liberal) y Mulet (FRVS) se adelantan en carrera presidencial ante titubeos del PS y PPD

Frente Amplio, Mirosevic (liberal) y Mulet (FRVS) se adelantan en carrera presidencial ante titubeos del PS y PPD

El FA fijó un comité central para mediados de marzo donde podrían proclamar a su candidato; el diputado Vlado Mirosevic presentó su plan de gobierno y los regionalistas verdes escogieron al diputado Jaime Mulet para que los represente. En el PS y PPD, en tanto, solo han definido que presentarán cartas por separado, pero ningún nombre estaría asegurado.

Carlos Agurto

Solo falta el nombre para el Frente Amplio, ya que su comité central a principios de diciembre de 2024 marcó el inicio de su debate presidencial. Luego, en la sesión de la instancia del jueves recién pasado se trazaron las primeras líneas de un objetivo político que busca profundizar un ciclo de transformaciones sociales.

Así, mientras algunos llaman a "apurar el tranco" y definir al candidato en enero o a más tardar en marzo, considerando los avances de las derechas en esta matería, la dirección nacional de la tienda del Presidente Gabriel Boric pedía bajar la ansiedad. Sin embargo, de todos modos, ese momento está cerca.

Estas definiciones se suman a los pasos concretos que están dando el Partido Liberal, con su abanderado Vlado Mirosevic, y la Federación Regionalista Verde Social, que ya levantó a Jaime Mulet como su carta presidencial, en medio de las dudas y tironeos que aún existen en tiendas tradicionales como el PS y el PPD.

En el último comité central del Frente Amplio, del jueves pasado, por casi dos horas y media se extendió el debate sobre la carrera a La Moneda. La discusión fue guiada por un documento denominado "Marco para el debate presidencial 2025, que elaboró la dirección nacional liderada por Constanza Martínez.

Pero además de avanzar en el proyecto, fijaron fecha para continuar con esta discusión. El 15 y 16 de marzo, en horario y lugar por confirmar, los miembros del comité central del Frente Amplio y su directiva volverán a discutir, pero de forma presencial, detalles de la candidatura presidencial.

El nombre más competitivo con el que cuenta el Frente Amplio para ser abanderado-según distintos sondeos- es el del alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic. La idea ha
tomado fuerza entre varios militantes, incluidos los alcaldes que militaron en Revolución
Democrática, partido de origen de Vodanovic, que ya le mencionaron esta opción en un
encuentro con ex-RD realizado el 11 de enero.

Sin embargo, el jefe comunal ha rechazado esta opción cada vez que de forma pública se le ha consultado. La última vez fue el miércoles pasado, cuando dijo que "tengo un



▶ En el oficialismo hay tensión por el avance de la derecha en la carrera presidencial.

compromiso de cuatro años que es inquebrantable, no sé cómo ser más categórico. No me voy a mover por ningún motivo".

Entre otros nombres que han sonado en la interna del FA están el diputado Gonzalo Winter; la embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez, y la ministra de la Mujer, Antonia Orellana. Pero ninguno de ellos ha dicho que está disponible.

De momento, explican dirigentes, seguirán debatiendo sobre el proyecto, ya que la lectura del escenario político algunos la califican como cambiante.

Avance liberal y regionalista

Este fin de semana, además, se aplicó un *F5 en las definiciones presidenciales de la alianza de gobierno.

El diputado Vlado Mirosevic (Partido Liberal), hasta antes de ese día, único precandidato del oficialismo, presentó su plan de gobierno con un equipo programático y una lista de medidas y postulados que promoverá

su candidatura.

"Nuevo Pacto: un proyecto país por el bienestar social y el crecimiento", se denomina el documento en el que se detalla que 112 personas están diseñando y desarrollando el programa de gobierno del parlamentario, entre ellos el economista Andrés Zahler; el exgerente de inversión y financiamiento de la Corfo, Francisco Meneses, y el exconsultor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) Claudio Maggi.

Además, el texto contiene cinco ejes programáticos: "Para Modernizar Chile", "Por la Prosperidad y el Bienestar", "Por la Gobernabilidad", "Por la Seguridad" y "Por la Libertad y la Igualdad".

En tanto, en una ceremonia realizada el mismo sábado en la sede del Congreso Nacional en Santiago, el diputado Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde Social) fue proclamado por su partido como abanderado presidencial.

Aunque su nominación no causó sorpresa

en el mundo político, de todas maneras su nombre pasó el conducto regular interno de la colectividad y así, tras la aprobación por unanimidad que la convención nacional de los regionalistas verdes dio a sus ejes programáticos, propusieron a Mulet. Su nombre terminó siendo ratificado.

En todo caso, según un dirigente de la colectividad, el nombre del diputado no fue el único que fue sondeado para asumir como abanderado. La misma fuente aseguró a este medio que fueron tanteados el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, y el senador Esteban Velásquez, pero ambos habrían manifestado que preferían a Mulet como candidato.

Así, en la alianza de gobierno ya hay dos precandidatos, Mirosevic y Mulet. ¿Pero qué pasa con el Partido Socialista y el Partido por la Democracia? En ambas tiendas, tal como informó La Tercera Sábado, reconocen que están atrasados en la discusión, ya que todavía no tienen nombres para inscribirlos en la papeleta.

"Hacemos un llamado a las instancias políticas de nuestros respectivos partidos a concordar una candidatura común y una propuesta programática entre ambos conglomerados, que nos represente en las primarias", dice una carta en la que trabajaron senadores del PS y el PPD, pero que no contó con la firma de Paulina Vodanovic ni de Fidel Espinoza.

Sin embargo, el comité central socialista mandató a la colectividad a presentar un candidato propio a las primarias, pese a que algunos dirigentes también creen que debería ser una carta única entre ambas tiendas.

De momento, en el PS el nombre de Vodanovic es el que ha sonado como posible abanderada, mientras que el senador Espinoza propuso al ministro del Deporte, Jaime Pizarro. Las dudas aumentan entre los socialistas, por la negativa que ha manifestado la expresidenta Michelle Bachelet a asumir esta responsabilidad.

En el PPD, en tanto, si bien la ministra del Interior, Carolina Tohá, es la más mencionada como posible abanderada, su baja adhesión en las encuestas ha generado dudas. Así, han surgido otros nombres como el del senador Ricardo Lagos Weber, quien fue instado a asumir este desafío, pero él habría afirmado que no se movería mientras el nombre de Tohá esté sobre la mesa. ●

